

Nouvelles brèves

Le nouveau patrouilleur canadien à long rayon d'action, l'*Aurora*, a survolé l'Arctique pour la première fois le 1er septembre. Ce vol marquait le centième anniversaire de la remise des îles de l'Arctique au Canada par la Grande-Bretagne. L'*Aurora*, affecté à l'Escadron d'instruction maritime 404 des Forces armées canadiennes, a quitté la base de Greenwood (Nouvelle-Écosse) et s'est envolé vers l'île de Baffin. Pendant ce vol de reconnaissance, l'avion a survolé Frobisher Bay et s'y est posé pour la nuit. Le lendemain, l'*Aurora* est retourné à Greenwood et a repris ses activités de patrouille le long de la côte du Labrador et des eaux côtières de Terre-Neuve.

M. Claude Cheysson, membre de la Commission des Communautés européennes pour la politique au développement, a effectué une visite à Ottawa, le 29 août. M. Cheysson s'est entretenu avec le premier ministre, M. Trudeau, de la session spéciale de l'Assemblée générale des Nations Unies, des questions Nord-Sud et du sommet économique de 1981 qui aura lieu au Canada. M. Cheysson a rencontré également le ministre de l'Expansion économique et régionale, M. Pierre de Bané, et plusieurs hauts fonctionnaires du gouvernement.

Le ministre de l'Emploi et de l'Immigration et le président de l'Association nationale des Tchécoslovaques du Canada ont signé une entente en matière de parrainage des réfugiés, par laquelle il sera plus facile pour les groupes tchécoslovaques oeuvrant à l'échelon local de venir en aide aux réfugiés au sens de la Convention et aux exilés volontaires de l'Europe de l'Est.

Une exposition de dix photographies du village minier Bourlamaque (Québec) a été présentée du 8 au 24 août dans le hall

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

d'entrée du ministère mexicain des Travaux publics, à Mexico. L'Exposition avait été préparée par deux ministères québécois, celui des Affaires culturelles et celui des Affaires intergouvernementales, à la demande du délégué général du Québec à Mexico.

La compagnie Pratt et Whitney Aircraft du Canada Ltée, dont le siège est à Longueuil (Québec), a entrepris la livraison de quatre PT6A-10, d'une puissance nominale de 475 SHP à la Société chinoise d'importation et d'exportation de technologie aéronautique. Ces turbo-propulseurs équiperont deux YU-11T.

Un notaire de Sherbrooke a réédité l'ancien catéchisme catholique de la province du Québec. Ce petit livre, qui comporte 500 questions et réponses, est devenu un best-seller dans la province. M. Couture en a vendu 1 000 exemplaires par mois depuis quatre ans.

Un protocole financier de US\$500 millions a été signé en vue de l'institution de lignes de crédit entre la Société pour l'expansion des exportations du Canada et l'Association des banques yougoslaves.

Une compagnie de Calgary (Alberta), l'Hudson's Bay Oil and Gas Company Ltd. a reçu l'autorisation de forer un deuxième puits au large de Pointe Est (Île-du-Prince-Édouard). Le premier puits de la Compagnie, situé dans le golfe du Saint-Laurent, a été autorisé par le ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources en juin dernier.

L'Université Laval et l'Institut de géotechnique de Linköping (Suède) ont conclu un accord de cinq ans, renouvelable, qui institue les échanges de chercheurs et de technologies (11 juin).

Un accord de financement de US\$24,5 millions en vue d'appuyer la vente d'une plate-forme de forage sous-marin jack-up par les Chantiers Davie Limitée de Lauzon (Québec) a été annoncé par la Société pour l'expansion des exportations et la Banque royale du Canada. La vente, évaluée à US\$35 millions, a été conclue avec Petroleo Brasileiro S.A. (Petrobras), société pétrolière nationale du Brésil.

Une éolienne géante d'une centaine de mètres de haut sera construite au Québec d'ici 1983. Ce projet de \$22 millions a été rendu possible par une entente entre l'Hydro-Québec et le Conseil national de recherches (Canada). L'éolienne aura une puissance de 4 000 kW et sera composée de deux pales d'aluminium à axe vertical (type Darrieus). Plusieurs endroits sont envisagés pour sa construction: îles de la

Madeleine, Côte-Nord ou Nouveau-Québec. Elle sera deux fois plus puissante que la plus grande éolienne déjà en fonction (Boone, Caroline du nord).

Le Saumon de l'Atlantique, documentaire en couleur du ministère des Pêches et des Océans (*Hebdo Canada*, vol. 8 n. 25, 18 juin), a reçu le prix d'excellence pour 1979-1980 de la Société canadienne des relations publiques dans la catégorie des films 16 mm.

Les Archives publiques du Canada ont fait l'acquisition, récemment, d'une importante lettre envoyée en février 1878 par Louis Riel à un ami, le docteur E.P. Lachapelle. Riel a écrit cette lettre peu de temps après sa sortie de l'hôpital psychiatrique où il avait passé deux ans.

M. Luc Martin, sous-ministre adjoint au ministère de l'Immigration du Québec, a été nommé directeur général à l'Agence de coopération culturelle et technique des pays francophones.

Le Conseil économique du Canada a publié un nouvel ouvrage, intitulé *Le Salaire minimum-Nouveaux aspects théoriques, empiriques et politiques*, dont les auteurs sont Edwin G. West et Michael McKee. L'on peut se le procurer en s'adressant à l'adresse suivante: Imprimerie et Édition, Approvisionnements et Services Canada, Hull, Québec, Canada K1A 0S9. Prix: \$12,25 (Canada), \$14,70 (autres pays).

Selon une enquête du Conseil canadien du commerce de détail, 27 p. cent des clients des épiceries sont des hommes. L'enquête a été menée dans trois villes de grandeur moyenne. La raison en est, pensent les spécialistes, que les hommes vivent de plus en plus seuls et que de plus en plus d'hommes aussi se chargent des emplettes familiales. A cause de cette tendance, les épiceries devront modifier leur mise en marché, prévoyant, par exemple, plus de repas congelés, et même des pièces d'automobile. De façon générale, l'enquête montre que les hommes sont plus impatients que les femmes, qu'ils achètent plus sur le coup de l'impulsion, sans liste d'achat, et qu'ils achètent moins à la fois.

M. François Provencher, employé du ministère des Affaires inter-gouvernementales du Québec, a été nommé secrétaire général du Conseil international des radios-télévisions d'expression française. Il était jusqu'à sa nomination détaché à l'Université de Dakar en qualité de directeur du Centre d'étude des sciences et techniques de l'information.